

An alle Vorstandsmitglieder QVR
 Gemeinde- und KantonsrätInnen
 Kreise 7 und 8
 sowie weitere interessierte Kreise

Protokoll

Quartierverein Zürich Riesbach

3. Vorstandssitzung

Dienstag, den 5. März 2024, 19:30 im GZ Riesbach

Leitung: Urs Frey

Vorstandsmitglieder

Marina Albasini
 Franz Bartl
 Steven Baumann
 Claude Bernaschina
 Urs Frey
 Jessamyn Graves
 Martin Schmid

Ressort

Natur, Umwelt und Verkehr
 Quartierhof Wynegg, Quartierfest
 Neue Projekte, Medien
 Finanzen, Mitgliederwesen, Newsletter
 Präsidium, Wohnen
 Kinder und Schule
 Verkehr, Planung; Alter (a.i.); Protokoll

Gäste

Markus Kick
 Bea Götz

GZ Riesbach
 Langjährige Quartierbewohnerin

Entschuldigt

Leo Bauer
 Cathy O'Hare
 Matthes Schaller

Quartierfest, Junges Riesbach
 Vernetzung, Kinder und Schule
 Neue Projekte, Medien

Pos.	Was	Verantwortl.
1	Begrüssung und Protokoll	
	Urs Frey eröffnet die Sitzung und begrüsst alle Anwesenden. Das Protokoll der ersten Sitzung vom 6. Februar wurde unter Pos. 2 (Angriffspunkte für die Tunnelbauten) korrigiert. Das Protokoll der letzten Sitzung wird gutgeheissen und verdankt.	
2	Ressort-Mitteilungen	
2.1	AG Ukraine <i>Ukraine meets Wynegg</i> Nicht zuletzt dank kosten- und umweltbewusster Beschaffung von Zutaten, beträgt das Budget für 1 Essen am Donnerstagabend CHF 200.- <i>We stand with Ukraine</i> Am 22. Februar 2024 erschien im Tages-Anzeiger ein Beitrag über die Gesprächsgruppe für Ukrainerinnen.	

Pos.	Was	Verantwortl.
2.2	<p>Mitgliederwesen</p> <p>Damit Porto-Vergünstigungen beim Versand gesprochen werden können, fehlen noch ca. 30 Adressen. Alle Vertreter von AGs im Vorstand sollen die Adressen ihrer AG-Mitglieder an Claude Bernaschina weitergeben.</p>	
2.3	<p>TQW</p> <p>Franz Bartl weist darauf hin, dass der Hofumbau organisatorisch anspruchsvoll zu werden verspricht. Die Hofräumlichkeiten selbst müssen leer sein. Gewisse AGs müssen daher vorübergehend in Container umziehen, andere ganz den Hof verlassen. Lediglich Hühner- und Hasengruppe dürfen während des Umbaus am alten Ort bleiben. Als nächstes steht die Baueingabe an.</p>	
2.4	<p>Neue Wegverbindungen um den Burghölzlihügel</p> <p>Marina Albasini macht auf die Problematik aufmerksam und empfiehlt die Lektüre des Beitrags von Jonas Landolt (Natur im Siedlungsraum – NIMS) in der neuesten Kontaktausgabe Nr. 269.</p>	
2.5	<p>Schulskilager</p> <p>Jesse Graves berichtet, dass dieses Jahr 80 Schulkinder an den Schneesportlagern der Primarschulen im Pizol teilgenommen haben (Lagerhäuser "Zürihus" und "Gaffia"). Leo Bauer plant 2025 das Schneelager der Sekundarschule ebenfalls "Zürihus" durchzuführen. Der Vorstand dankt Jesse Graves für seinen grossen Einsatz!</p>	
2.6	<p>GZ</p> <p>Markus Kick orientiert:</p> <p><i>Musignacht</i> «Gucci Panettone» spielen am Mittwoch, den 6. März 2024 auf. Gäste willkommen!</p> <p><i>Dankfest</i> Dieser Anlass für aktiv zugunsten des GZ Riesbach Beitragende findet am 23. März 2024 statt – bitte anmelden.</p> <p><i>Riesbach stellt sich vor</i> Matthes Schaller hat das letzte Mal die informativen Videosequenzen gedreht. Er soll angefragt werden, ob er dazu auch ein weiteres Mal bereit sei.</p>	M. Kick
2.7	<p>Wohnen und Kontakt</p> <p>Urs Frey berichtet, dass das Schwerpunkt-Thema «Dufourstrasse» in der Kontaktausgabe Nr. 269 ein gutes erstes Echo gebracht hat. Die AG Wohnen und die Redaktion des Kontakt freuen sich über weitere Rückmeldungen!</p> <p>Im Bereich »Layout« wird weiter nach Unterstützung gesucht. Interessierte bitte melden!</p>	

Pos.	Was	Verantwortl.
3	<p>Schwerpunktthema «Planung und Verkehr» (Martin Schmid, 15 min)</p> <p>Aktive Mitglieder sind aktuell Erhart von Ammon, Christian Just, Ernst Müllhaupt, Martin Schmid, Heinz Schröder, Isabelle Sterchi-Pelizzari.</p> <p>Die Beschäftigung mit Verkehrsfragen innerhalb des QVR hat Tradition. Bis 2011 gab es die «AG Verkehrsberuhigung». Nach einem Dornröschenschlaf erhielt der Vorstand im 2018 durch die Mitgliederversammlung den Auftrag ein Velokonzept für das Quartier zu erstellen. Zu diesem Zweck wurde die Verkehrsgruppe reaktiviert, allerdings unter dem Namen «AG Velo». Schon während der Erarbeitung dieses Konzeptes wurde es aber klar, dass eine alleinige Fokussierung auf das Velo nicht zielführend war: Die Velosicherheit wollte im Zusammenhang mit dem Fussverkehr, dem öffentlichen Verkehr sowie dem motorisierten Individualverkehr betrachtet sein. Nach dem Abliefern des Velo-Konzeptes im Jahr 2020 wurde der Name daher auch folgerichtig in «AG Planung und Verkehr» geändert.</p> <p>Als Informationsquellen für unsere Arbeit dienen Anfragen aus dem Quartier, eigene Beobachtungen, öffentliche Planaufgaben und -genehmigungen, Berichte zu Einwendungen, Informationen zu Strassenbauprojekten und Verkehrsvorschriften, Informationen der städtischen Mediendienste, sowie Tages- und Wochenpresse, Fachjournale und das Internet.</p> <p>Andererseits schreiben wir bei Bedarf an die Stadtverwaltung (z.B. Anfragen, Einwendungen), involvieren Gemeinderäte, verfassen Beiträge für lokale Medien und unterstützen oder vernetzen Quartierbewohner bei Anliegen, welche als sinnvoll für unser Quartier erachtet werden.</p> <p>Die heute bearbeiteten Themen unterscheiden sich dabei nicht wesentlich von denen in früheren Jahren. Allerdings hat sich der verkehrsmässige Puls des Quartiers, wie auch jener der ganzen Stadt stark erhöht. Daher ist «Beruhigung» nach wie vor oberstes Gebot, wenn es um die Sicherheit im Zusammenwirken aller Verkehrsteilnehmenden geht. Speziell gilt das für die Schwächsten unter uns, also Schulkinder sowie sich im Verkehr unsicher fühlende Personen. Zunehmend wichtig geworden, ist auch die Vernetzung mit benachbarten Quartiervereinen.</p> <p>Die AG Verkehr trifft sich ca. 1-mal alle 1 bis 2 Monate im GZ Riesbach. Dabei werden nach Bedarf und zu bestimmten Themen auch Gäste eingeladen. Die Sitzungsergebnisse werden in einem internen Protokoll festgehalten. In dringenden Fällen bilden wir kleine Teams, welche sich um ein Thema kümmern und kommunizieren untereinander via E-Mail oder Soziale Medien. Wichtige Themen werden zudem in die Vorstandssitzungen getragen. Vertreter der AG Verkehr nehmen auch an der halbjährlich stattfindenden Sitzung «AG Verkehrsfragen Seefeld/Riesbach» des Tiefbauamtes teil, wo auch Vertreter des Gewerbevereins Seefeld teilnehmen.</p> <p>Wir sind ein tolles Team und sehen uns als zuverlässigen Ansprechpartner, wenn es um Verkehrsfragen in unserem Quartier geht. Trotzdem finden wir, dass uns eine Verjüngung guttun würde. Auch sind wir daran, Wege zu finden, wie anstehende Entscheide schneller und trotzdem nachvollziehbar gefasst werden können.</p>	

Pos.	Was	Verantwortl.
4	Traktanden	
4.1	<p>Tramnetz Süd</p> <p>Am 23. Januar fand bekanntlich eine Informationsveranstaltung für die betroffenen Quartiere statt. Das Echo mit einigen wenigen Ausnahmen positiv. Aus Riesbacher Sicht wurde bemängelt, dass es keine Direktverbindungen mehr in Richtung links der Limmat geben wird.</p> <p>Die AG Verkehr erhält den Auftrag, basierend auf den vorhandenen Informationen der VBZ zu prüfen, ob eine Einwendung dazu Sinn machen würde.</p>	M. Schmid
4.2	<p>SBB-Projekt 2.Gleis Tiefenbrunnen: Idee zur Überdeckung der Bahntrasse</p> <p>Vertreter des Gemeinderates haben Hintergrundinformationen erhalten und sind bereit, dazu eine schriftliche Anfrage an die Stadt zu verfassen mit dem Ziel, klare Aussagen über die Machbarkeit dieser Idee zu erhalten.</p>	
4.3	<p>Metro Bahnhof Tiefenbrunnen – Lengg – Witikon</p> <p>Der QVR fordern gemeinsam mit dem QV Hirslanden und dem QV Witikon eine Machbarkeitsstudie, welche Lösungen zu den antizipierten Verkehrsproblemen rund um den Gesundheitscluster Lengg – wie z.B. eine überbelastete Forchstrasse-Achse - aufzeigen soll. Ein entsprechender Text zuhanden des Gemeinderates ist in Vorbereitung.</p>	
4.4	<p>Petition «Erhalt Quartierbeizen»</p> <p>Eine Antwort von Stadtrat Daniel Leupi steht noch immer aus, was den QVR befremdet.</p> <p><i>Anmerkung von Urs Frey anlässlich der Durchsicht dieses Protokolls: eine schriftliche Antwort ist erst am 14. März eingetroffen. Der Wunsch auf ein Gespräch wird ausgeschlagen.</i></p> <p>Es soll ein Text für eine Petition verfasst werden.</p>	U. Frey, S. Baumann, F. Bartl
4.5	<p>Verödung: Schliessung Fa. Blattner</p> <p>Die unklaren Umstände der baldigen Schliessung dieses Quartiergeschäftes beunruhigen den QVR.</p> <p>Wir möchten mehr über die Hintergründe erfahren.</p>	U. Frey
4.6	<p>Letzte Vorbereitungsarbeiten zur MV</p> <p>Budget, Jahresrechnung und Bilanz für das Jahr 2023 sowie das Budget für das Jahr 2024 werden erläutert.</p> <p>Der QVR hat vom ehemaligen «Paradiesli» noch Wertpapiere. Es wird abgeklärt, ob die neue Organisation weiterhin einen Quartierbezug hat. Falls nicht, soll dieser Geldbetrag zurückverlangt werden.</p> <p>Franz Bartl hat das Drehbuch für den Ablauf nachgeführt. Vielen Dank!</p> <p>Eine musikalische Untermalung, die nicht länger als 10 Minuten dauern soll, wäre wünschenswert und wird abgeklärt.</p>	C. Bernaschina S. Baumann

Pos.	Was	Verantwortl.
	Die möglichen Kandidaten für den Erhalt des diesjährigen Rebmessers werden weiter eingegrenzt.	
5	<p>Varia</p> <p><i>Tag der guten Tat vom 25. Mai 2024</i></p> <p>Da der QVR dem Anforderungsprofil dieser vom COOP organisierten Veranstaltung nicht gerecht werden kann, werden wir uns nicht beteiligen.</p>	
	<p>Themenspeicher</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Neuausgabe Quartierfibel 2. Riesbach-Stamm reloaded 3. Kontakt zum Gewerbe - z.B. Quartierblock und Parkplatzfragen (AG Verkehr) 4. Was machen andere QV's (Plauderbank Witikon, usw.) 5. Öffentlichkeitsprinzip für unsere Vorstandssitzungen (Kriterien, Regeln, Ausnahmen) 	
	<p>Sitzungsende 22:15 Uhr.</p> <p>Die nächste Vorstandssitzung am Dienstag, den 7. Mai 2024 um 19:30 im GZ statt.</p> <p>Für das Protokoll und mit freundlichem Gruss: Martin Schmid</p>	